

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Privados califican de deficiente la gestión de ASP-B y ratifican propuesta de alianza en puertos** La Cámara Nacional de Comercio y la Cámara Nacional de Industrias dicen tener información que da cuenta que la ASP-B llegó a un acuerdo favorable con la Empresa Portuaria Arica
- **CNC y CNI reiteran posición del manejo operativo en Arica** La Cámara Nacional de Comercio (CNC) y la Cámara Nacional de Industria (CNI) ratifican su propuesta sobre el manejo técnico operativo del Puerto de Arica y mantener a la Administración de Servicios Portuarios Bolivia (ASP-B) para el cumplimiento del Tratado de 1904 y las normas vigentes, señala un comunicado empresarial.



- **Doble aguinaldo: las cifras se sabrán a fin de mes y con nuevo cálculo** La ministra de Planificación, Mariana Prado, anunció ayer que las cifras que permitirán saber si este año habrá o no doble aguinaldo se conocerán recién a fin de mes y con una nueva forma de calcular el crecimiento económico.
- **Gobierno anunciará a finales de octubre si se paga el doble aguinaldo** El INE debe hacer conocer la cifra del crecimiento económico, que debe estar por encima del 4,5% para que se pague este beneficio. La pasada gestión se implementó el pago de un 15% en especie.
- **Se conocerán cifras del PIB e inversión pública** Después de las elecciones generales, a realizarse el 20 de octubre, se conocerán las cifras oficiales del Producto Interno Bruto (PIB) y de la inversión pública, según informó la ministra de Planificación del Desarrollo, Mariana Prado, quien dijo que a fin de mes del presente mes se conocerán los datos técnicos.
- **Nadie está blindado ante crisis económica internacional** Ante la crisis provocada por la guerra comercial entre Estados Unidos y China, nadie está completamente blindado, porque el impacto es muy fuerte en la región y afecta fundamentalmente a países que demandan productos bolivianos y, por lo tanto, el impacto será negativo sobre la demanda externa de mercadería nacional, reflexionó el presidente de la CAF, (Banco de Desarrollo), Luis Carranza, al término de la firma de un acuerdo para financiar un estudio de preinversión del corredor Bioceánico.
- **Ahorros en sistema financiero alcanzaron \$us 26.330 MM** Los ahorros en el sistema financiero nacional alcanzaron los 26.330 millones de dólares, mientras que el número de cuentas de depósitos registraron una cifra de 12 millones, según información de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI).



- **Puerto de Arica ya despachó un tercio de la carga boliviana** La Empresa Portuaria Arica (EPA) informó que en dos días despachó en las últimas 48 horas un tercio de la carga boliviana que permanecía en puerto a la espera de servicio, desde el pasado 17 de septiembre.
- **Oferta de casa para jóvenes parte con 3 urbanizaciones** Las ofertas de casas para jóvenes con un subsidio del 30 por ciento anunciadas por el presidente Evo Morales el pasado jueves tienen como punto de partida tres condominios construidos por el gobierno: altos de Cotoca en Santa Cruz, Bartolinas en Cochabamba (Sacaba) y Wiphala en el Alto. Otro proyecto que el viceministerio analiza es que los mejores estudiantes tengan prioridad en el plan de vivienda social que realiza la agencia estatal de vivienda.
- **CAF financiará \$us 3 MM para estudios de Corredor Bioceánico** El Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) financiará 3 millones de dólares no reembolsables para la elaboración de estudios técnicos de preinversión y logística del Corredor Ferroviario Bioceánico de Integración.
- **Hasta 2017, Quipus almacenaba en sus depósitos más de 46 mil equipos** La compañía conservaba computadoras portátiles, tabletas y celulares que no llegó a poner a la venta. Los equipos perdieron valor por el avance tecnológico y los bajos precios de la competencia.
- **Ministra admite déficit en Quipus, pero evita considerar su cierre** “Es una empresa con números bajos. Queremos que eso pueda mejorar, pero usted sabe muy bien que una ministra en seis a ocho meses no va a tener magia para sacarlo de números rojos hacia adelante”, dijo ayer la titular de Desarrollo Productivo, Nélida Sifuentes, sobre la situación de la estatal Quipus.



- **Entregan maquinaria y equipos a lecheros y microproductores** La Federación Departamental de Productores de Leche y sectores textiles y carpinteros de la Federación Departamental de la Micro y Pequeño Empresa de Cochabamba recibieron ayer 754 máquinas y equipos valuados en más de 3,8 millones de bolivianos.
- **Prevén \$us 487 millones para plan de fertilización** El programa busca mejorar la producción de dos millones de hectáreas. Productores piden precios competitivos de la urea
- **Incineran 28 motorizados de contrabando; dos con placa chilena en Charaña** El viceministro de Lucha Contra el Contrabando, Gonzalo Rodríguez, informó que se incineraron 28 motorizados en los últimos dos días, entre ellos dos camiones con placa chilena que ingresaban por el sector de la localidad paceña de Charaña, frontera con Chile.
- **Cooperativa sólo quiere pagar 42% de los Bs 7 MM que recibió** Los cuentapropistas sostienen que Fofim tiene que seguir un proceso de cobranza a la firma privada, para recuperar los Bs 4,2 millones que transfirió en 2013.
- **AJ intervino 1.300 casas de juego ilegales en 2019** La directora ejecutiva de la Autoridad de Fiscalización del Juego (AJ), Jessica Saravia, informó ayer que esa institución intervino, en lo que va de este año, más de 1.300 casas de apuestas ilegales en todo el país.



- **Cívicos apuntan a un Cabildo diferente y movido por el sentimiento ciudadano**
Algunas organizaciones de vecinos resolvieron ir con banderas con crespón negro en solidaridad por los incendios en la Chiquitania. El Comité pro Santa Cruz señala que no habrá fiesta, como en las anteriores concentraciones que hicieron en el Cristo
- **Vice: 'El Cabildo servirá para ver quiénes irán a la elección subnacional'** La segunda autoridad nacional dice que en el evento de esta tarde surgirán las personas que pugnarán por la Alcaldía y la Gobernación de Santa Cruz. Dijo que espera que "no exista ningún desborde violento"
- **Los cívicos blindan el cabildo con seguridad privada y gendarmería** Para el MAS, la concentración tiene afanes políticos, pues -afirman- varios cruceños opositores al Gobierno pretenden asegurar su candidatura para las subnacionales.
- **Leopoldo y 'Chelelo' se hacen eco del Cabildo cruceño** Este viernes, desde las 17:00, se realizará el Cabildo convocado por la Asamblea de la Cruceñidad y que tendrá lugar a los pies del Cristo Redentor
- **Ven 4 irregularidades en trabajo de TSE en exterior** Representantes de la oposición denuncian que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) incurrió en al menos cuatro irregularidades en el exterior de cara a los comicios generales del 20 de octubre próximo.
- **Estudio muestra el aumento "inusual" de empadronados** Un estudio realizado por el analista Carlos Börth muestra que en 71 municipios de Bolivia el número de empadronados creció de forma inusual. Santa Cruz, Cochabamba y Potosí son los departamentos donde se presentó el "raro" incremento de votantes.



- **Candidatos en polera y camisa para sintonizar con la gente** Tienen que mostrarse cercanos a la gente. Mesa no perdió su imagen de intelectual, mientras que Ortiz intenta mostrarse accesible, dicen dos expertas.
- **Los Yungas, Achacachi y Potosí: de bastiones a “zonas rojas” para el MAS** El diputado del MAS Franklin Flores admitió que hay regiones donde perdieron respaldo electoral y responsabilizó a la gestión de alcaldes y concejales. “Hay rechazos por algunos tropiezos”, aseguró.
- **Murillo asegura que no habrá segunda vuelta y da su cabeza** El senador de Unidad Demócrata (UD), Arturo Murillo, aseguró este jueves que no habrá segunda vuelta en las elecciones generales de octubre y apostó su cabeza. Dijo que basa su certeza debido a que el partido de Gobierno está armando un fraude electoral para salir victorioso.
- **Albarracín en la UMSS: Evo se compró algunos rectores** El rector de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA) de La Paz, aseveró ayer, en un foro que se desarrolló en la Universidad Mayor de San Simón (UMSS), que el presidente Evo Morales “se compró algunos rectores” y lamentó que el MAS esté cooptando diversos sectores mediante la presión y la prebenda.
- **Shirley Franco socializa sus propuestas** La candidata a la vicepresidencia por Bolivia Dice No (BDN), Shirley Franco, realizó ayer una campaña de información en la zona del Cruce Taquiña, en Cochabamba, donde socializó el programa de gobierno de su partido político.
- **Comcipo ratifica paro desde el 7 de octubre** Determinaron el inicio de paros escalonados con bloqueos en trancas, calles e instituciones públicas y productivas desde el lunes.



- **Canciller minimiza el pedido paraguayo de resarcimiento por incendios: 'No tiene ningún impacto'** El ministro de Relaciones Exteriores afirma que se trata de la posición de un legislador. Un diputado de la vecina nación afirmó que el fuego comenzó en Bolivia y pidió resarcir los daños ocasionados en el Chaco
- **Relatoría de la CIDH desconocía magnitud de incendios en Chiquitania** En su informe desmintió al gobierno de Evo Morales que dijo que los incendios en la Chiquitania se deben al cambio climático y espera que la entidad internacional considere las vulneraciones que se están observando en Bolivia y que se pronuncie al respecto
- **Expertos: Política ambiental de Evo vulnera 5 acuerdos internacionales** Una investigadora ambientalista y un experto en derecho internacional señalaron que las políticas y normas ambientales impulsadas por el Gobierno de Bolivia, que propiciaron el incendio en la Chiquitania, vulneran al menos cinco convenios, tratados y principios internacionales, por lo que sugieren cambiar estas normativas internas.
- **Presentarán demandas al Gobierno** Una comisión de representantes de la X Marcha Indígena, que partió desde San Ignacio de Velasco rumbo a Santa Cruz en defensa de la Chiquitania, llegará hoy a la ciudad de La Paz para entregar de forma escrita sus demandas al Gobierno.
- **Gobierno descarta activar comisión agraria, pese a la demanda regional** Asegura que el saneamiento, administración y titulación de tierras fiscales son atribuciones del nivel central. Anapo cree que la mejor forma de transparentar el accionar del INRA es a través de la comisión consultiva
- **Quintana anuncia que se convertirá un Hércules en un 'avión tanker' pequeño** El ministro de la Presidencia dijo que se realizan los primeros ejercicios para crear un comando contra desastres. Un Hércules será convertido en avión bombero para reforzar el equipamiento del país contra incendios



- **Libre tránsito de mercadería boliviana** El origen de la retención de la carga boliviana en el puerto de Arica es el incremento de la tarifa portuaria en aproximadamente 200%, impuesto por la concesionaria privada Terminal Portuaria de Arica (TPA) desde el 5 de agosto pasado. Esta medida ha dejado varados más de 1200 camiones del transporte pasado en espera del arreglo de este nuevo problema que trava el comercio nacional. Después de 15 días se declaró un cuarto intermedio en las negociaciones y se pudo despachar la carga boliviana en Arica.
- **Nuevo gobierno, nueva política energética** Estamos a 16 días de las elecciones generales, pero la atención ciudadana está concentrada en las “travesuras” del TSE, aceptación de candidaturas ilegales (\pm candidatos \pm electores, etcétera). Lamentablemente temas importantes, como la política energética del país, han sido ignorados. Veamos cómo estamos.
- **Vecinos incómodos** Cuando arreciaba el incendio, desde Salta se informaba que jaguares de la selva amazónica boliviana estaban entrando en territorio argentino, huyendo del fuego. Y ahora, en el parlamento paraguayo surge la iniciativa de pedir un resarcimiento económico a Bolivia por los daños económicos provocados a ese país por los incendios forestales aprobados por el gobierno de Evo Morales.
- **Incertidumbre por lo que podría pasar luego del 20/X** Posiblemente, como en ninguna de las elecciones pasadas, el país vive un ambiente de dudas, desconfianza y desconcierto debido a los últimos acontecimientos que han tenido su corolario con los incendios producidos en la Chiquitanía y que afectaron seriamente al país, conmovieron profundamente no solamente a la comunidad nacional sino que despertaron el apoyo y solidaridad del mundo.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia